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福祉会館移転に 

ボランティア団体から異論続出 
 

福祉会館移転を既定事実として、ボランティア団体

にアンケートを求めた回答結果を情報公開請求した 
 

岡崎市は福祉会館から社会福祉協議会及びボランティアセンターを一方的に追い出

し、岡崎市美合町にある勤労文化センターに移転することを既定事実として、各団体の

説明会を４月 16 日におこなった。その機会に渡されたアンケートは移転後の会場利用

についてのアンケートではあったが、回答は 83 団体のうち 60 近くの団体から回答が寄

せられていた。そのすべてを情報公開で入手した。その中で、質問 5 として自由記載の

要望・質問項目がありました。これを拝見すると、実際障害者を抱えてみえる団体や福

祉会館を拠点にして活動してみえる団体からは移転の再考を願うコメント多くありま

した。岡崎市の福祉を発展させるためには、一度移転計画をストップしてボランティア

団体とじっくり将来設計について話し合うべきだと考えます。 

 

福祉会館は何のために作ったのか？

計画の撤回を! 
 質問 5 自由記載された要望等の一例をあげると以下の通りです。 

 

①駐車場の状況が具体的に判らないことも心配材料ですが、公共交通機関を使っての移動
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が格段不便になるであろうことが心配であり、活動への影響を懸念します。 

 私どもは■■することが活動主体となっていますので、移動先で今までのような■■■

が整うかも切実な問題です。 

 他にも細々と心配な材料はありますが、まずもって突然「決定事項」としての通知に不

親切を感じます。もっと事前に説明なり意見聴取があって然るべきだったのではないでし

ょうか。 

 

② 前略■■■■■■■■■■■■です。■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

それは現在岡崎市が与えて下さっている環境が素晴らしいからと思っております。■■■

■■■■■■■他の団体が見学に来られるくらいです。その都度「この環境を与えて下さ

る岡崎市さんは凄い、羨ましい」と言われます。 

 さて、この度のボランティアセンター移転の件ですが、私たちの会の登録者のほとんど

の人が反対です。そして、今の市役所周辺の空いている場所を活用すべきという意見です。

アクセスの便利な現在の場所から、アクセスの不便な所に移転する意味がわかりません。

これからもっと高齢者社会になって、ボランティアをする人もボランティアを受ける人も

高齢者が大半になる社会が目の前に来ているのに、アクセスの不便な場所に高齢者を追い

やるという理不尽な事が出来るような市って情けなくなります。想像力に欠けているよう

に思えてしかたありません。 

 ボランティアもボランティアである前に岡崎市民である事をお忘れではありません

か？公僕である市職員がアクセスの便利な場所に居座り、社会福祉の集中という大義名分

の元に、税金で改築し移転するという事が本当に社会福祉なのでしょうか？社会福祉の衆

智集中というなら、今空室の目立つ西庁舎に全ての機能を移してはどうですか？ 

 また、もし仮に勤労文化センターに移転した場合、私たちが現在使用しているボランテ

ィアセンターのブースは確保して貰いたいです。今現在は■■■■■■■です。置いてあ

る機器は、■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■です。これらが一つでも

欠けると■■■■■■出来ません。もしこれらの場所が確保出来ず、他に場所を借りた場

合■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■、当然その際には

「岡崎市から移転を強要され、その場所では■■■■■■ので、他の場所を借りたので■

■■■■■ました」と事実を述べるつもりです。 

 また場所がかわり、アクセスが悪くなったという理由で今参加しているボランティアの

人数が減った場合は、全国から来る■■■■■■を断らなければならなくなります。その

際にも「岡崎市から不便な所に移動させられた為、■■■■■■■■■■■■ボランティ

アが来られなくなったのでお断りします」と伝えるつもりです。 

 そういう事態を避ける為に、また今と同様な活動を妨げない為にも、ボランティアセン

ターの移転は最小限にして頂きたいと切にお願いです。 

 

③ 車の無い方や年齢も多く、移転先では定例会等の集合がむつかしくなり、非常に困り

ます。もう少し交通手段の便利が良ければ納得しますが余りにも押しつけの行政にはがっ

かりします。一生懸命なボランティアさん全体に対する配慮が足らないと思います。 
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④ 4/16 日の説明会資料 1 番（又は追加資料）を聞きながら専門的用語を上手に使って話

されてもボランティアセンター等が移転しなくてはいけない必要性が全く伝わって来ま

せん。福祉まつりも総合公園からむらさき館へ何となくかたづけ仕事にされている様な気

がします。岡崎は歴史もあり美しい街と誇りに思うのに、福祉行政からはどんどん遠ざか

っている様な気がして淋しくなります。 

 

このように不満が噴出しています。利用者が利用しなくなるような福祉政策が後退す

る今回の移転計画は税金の無駄遣いにもなり、撤回すべきと考えます。また、アンケー

トに答えた回答者はともかく、団体名や添付された新聞記事までも不開示にしたこと

は、市民の知る権利を著しく侵害するものとして、異議ありと審査請求を行いました。 

 

 

審 査 請 求 書 

 

2019 年 8 月 7 日 

 

岡 崎 市 長 様 

 （審査請求人）       

住  所              

     氏  名 渡 邉 研 治      

電話番号              

 

 次のとおり異議申立てをします。 

 

１ 審査請求に係る処分の内容 

  岡崎市長が令和元年 7 月 10 日付け 31 地第 450 号で行った公文書の一部を非開示とし

た以下の処分 

（第一回）ボランティアセンター及び会議室の利用に関するアンケート回

答用紙及び集計表  

 

２ 審査請求に係る処分があったことを知った年月日 

2019 年 7 月 17 日 

 

３ 審査請求の趣旨 

  審査請求に係る処分の全部を取り消すとの決定を求める。 

 

４ 審査請求の理由 

  異議申し立てに係る処分は、次の理由により違法である。 

⑴ 処分庁の非開示処分の根拠条例と理由  
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岡崎市情報公開条例（以下「条例」という）第１条に「地方自治の本旨にのっと

り、市民の知る権利を尊重し、公文書の開示を請求する権利を明らかにす

るとともに、情報公開の総合的な推進を図ることにより、市の諸活動を市

民に説明する責務が全うされるようにし、もって市政に対する市民の理解

と信頼を深め、公正で民主的な市政の推進に資することを目的とする。」

とある。  

にもかかわらず、岡崎市長から「回答者、個人が特定できる情報及び個

人的見解については個人に関する情報であって、公にすることにより個人

の権利利益を害するおそれがある」として条例第７条第 2 号に該当するとして

非公開処分を行った。また、その他の部分については「事務事業の適正な執行に支障

を及ぼすおそれがある」として条例第７条第６号に該当するとして非公開処分を行っ

た。 

⑵ 異議 

しかしながら、条例第７条第 2 号に該当するとしている本件非開示部分のボランティ

ア団体名および代表者名はそもそも個人情報ではない。また、問 5 の自由記載について

も、その回答は団体を代表して表明された要望であり、個人の意見表明でもない。よっ

て条例第７条第 2 号に該当しない。非開示が認められる情報は回答者名のみである（団

体連絡先住所・TEL が含まれるかも）。 

その他の部分は事務事業の適正執行の支障としているが、説明会ではすでに既定方針

とボランティア団体等に説明されており、事務事業の支障があるとは考えづらい。 

条例第７条第６号に該当するためには、具体的にどの部分が支障になるのか示す必要

がある。しかし何ら示しておらず、条例第７条第６号に該当しない。条例第 1 条にある

「市の諸活動を市民に説明する責務が全うされる」ことに違反する。  

⑶ 権利侵害  

行政行為が適正に行われているのかどうか、岡崎市情報公開条例によっ

て保障された市民の「知る権利」を著しく侵害された。  

⑷ 審査請求 

以上の点から、本件処分の取り消しを求めるため、本審査請求を提起し

た。  

 

５  処分庁の教示の有無及びその内容  

  「この決定に不服がある場合は、この決定があったことを知った日の翌

日から起算して 3 か月以内に、市長に対し審査請求をすることができます。」

との教示があった。  

 

６ 添付書類 

 第 1 号証  公文書開示決定通知書 

 第 2 号証（第一回）ボランティアセンター及び会議室の利用に関するアンケート調査 

 第 3 号証 非開示となったアンケート回答の一例（見本として一部を抜粋） 
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例会の案内 

９月３日（火）ＰＭ７時００分～ 

岡崎市中央図書館（りぶら）１F １０２B 

１０月１日（火）ＰＭ７時００分～ 

岡崎市中央図書館（りぶら）１F １０２B 

 
市民オンブズ全国大会が岐阜で開催されます。近くでの開催ですので、ぜひ参加してみて

く だ さ い 。 （ 別 紙 チ ラ シ 参 照 ）
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ボランティアセンター及び会議室の利用に関するアンケート（集約結果）2019.5.10 締切 

問 5 要望（自由記載） 

① 説明が充分になされていない状態で移転の話が進んでしまい、とても残念です。移転

先 

を改修するとのことですが、様々な障害に対応した設備をつけていただけるのか、気にな

るところです。改修工事計画の説明及び各団体からの意見収集、当事者による現地確認な

どの機会を設けていただきたいと思っています。 

② 駐車場の状況が具体的に判らないことも心配材料ですが、公共交通機関を使っての移

動 

が格段不便になるであろうことが心配であり、活動への影響を懸念します。 

 私どもは■■することが活動主体となっていますので、移動先で今までのような■■■

が整うかも切実な問題です。 

 他にも細々と心配な材料はありますが、まずもって突然「決定事項」としての通知に不

親切を感じます。もっと事前に説明なり意見聴取があって然るべきだったのではないでし

ょうか。 

③ コピー機の利用や事務処理は現場所でも対応可能にすべき  

 視覚障がい者団体も現福祉会館を使用している。移転した場合、今後会議室の利用や、

社協への相談等大きな支障をきたすおそれがある。充分な検討と配慮が必要。 

④ ■■■■■■■です。ボランティアセンターに■■■■■■■■■■■■■■■■■

■ 

■■■などを置く場所はあります。移転する場合、同等の条件が必要になると思います。

会員■■■常に活動している数も■■以上です。来年福祉会館の会議室の使用が制限され

る場合、代替の部屋の確保もお願いしたいと思います。福祉会館はボランティアの大事な

拠点だと考えます。納得できる回答をいただきたいです。 

⑤ ・エレベーターを広くしてほしい。 

 ・地域交流センターの利用を無料にしてほしい 

 ・■■■■所有の機材で■■■■■■■■■■■■■■■■■■があるので他団体と共

有の倉庫を広くしてほしい。 

 ・雨が降ったとき、濡れないようにアーケードをつけてほしい。 

（個人意見） 

 ■■■■■■■■■■■■です。30 年以上にわたり、■■■■■■■■■■■■■■

■■■■■から厚い支援を受けて、緑の家にあった社会福祉協議会時代から■■■■■■

として共に活動しております。 

当時は、活動場所がなく、セキレイホールの会議室を利用していました。■■■■■■

■■■■■■■■■です。ご存知のように■■■■■■■■■■■■■■■が必要です。

これ等の機材は、全てボランティアセンターの倉庫及び、社会福祉協議会室内に保管して

あります。 

現在、■■■■■■■■■■■■■は、■■■■■■■が主な活動場所になっています。

福祉会館が中心部から離れた場所へ移動すれば、機材の運搬が一層、困難になり活動にも

支障をきたすおそれが予想されます。 
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■■■■■■■は高齢者が多く、交通の便が悪い予定移転先まで出向くことが更に難し

くなり、地域から孤立しがちになるのではないでしょうか。 

ボランティア団体は、障害者支援、地域が元気になるよう支える内容の活動がほとんど

です。交通の便が悪い場への移転が今後、岡崎市に住まわれる弱者支援へどのように影響

していくか心配でなりません。どうか福祉を支える団体の支援も真摯に考えていただきた

く心からよろしくお願い申し上げます。 

⑥ ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

■ 

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

■会員は高齢者が多く、私は今年■■になります。そろそろ免許証を返納する時期にあり

新社会福祉会館になると続けられるかわかりません。岡崎はどうして障害のある人や、後

期高齢者のボランティアに冷たいのでしょうか？もう少し通うのに便利な所にならない

のでしょうか。 

⑦ ・移転予定地は交通の便が悪くいつも渋滞している。交通の便のよい場所にしないと、 

ボランティア人口は減る一方だ。あの場所は反対だ。 

 ・同時に改修工事をされたら活動場所がない。現時点でも他施設を予約しようと思って

もなかなか空きがなく取れないので同時にやられるのは困る。 

 ・改修工事の間はすべての施設を無料で使えるようにしてもらいたい。 

⑧ （個人意見） 

■■■は、■■■■■■■■■■■■を利用して活動しています。主に■■■活動の事務

処理のためパソコンとプリンター、コピー機、印刷機などを利用しています。無料で使用

できることが条件です。 

■■■は、社会福祉協議会、地域福祉課、■■■■■■との事務連絡をしており、現在の

通り近くに関係事務所があることが必要です。 

■■■では、現在■■■■■■■■■の活動をしており、必要とする■■■が訪れやすい

場所であることが必要条件です。 

■■■の会議をする会場使用料は、無料であることが必要条件で定期的に利用できる施設

が必要です。 

■■■には、■■■■が多く、ボランティアセンターは、勤労文化センターでは危険です。 

常時、■■■では、若い会員の募集をしており、多くの市民が訪れる施設が必要です。 

■■■では、講演会、映画会などの事業を計画しており、多くの市民が訪れるような企画

をするには、市民の集まりやすい会場確保が絶対条件です。 

ボランティアが高齢化する時代にボランティアが集まりにくい場所へボランティアの拠

点が移動することは、福祉の後退になる。 

行政担当者は、ボランティアの立場、弱者の立場に立てば理解できると思う、相手の立場

が理解できない人に岡崎の福祉を任せられない。 

岡崎の■■■■■■のため頑張っている■■■には福祉会館移転は大きなダメージを受

けることになり活動の後退につながる。 

⑨ 私自身 30 年以上にわたりボランティアを続けています。■■■■■■■■■■■■

■ 
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■■です。歩行器を使って福祉課へもよく伺いますが、ここにこれるくらいなら自立して

ますねとよく言われます。今まで皆様に助けられて生きて来ました。このお返しのために

ボランティアをしようと思っています。だんだん動けなくなる自分がはがゆいです。朗読、

防災、■■■どれもたいせつなボラです。 

⑩ （福祉会館に来るのは社協主催の会合に代表が来るのみと回答されている） 

・ボラセンに来るのは、現ボランティアだけではありません。ボランティアを志す人達も

来訪します。移転予定場所は、公共交通機関が不備なだけではなく、食堂もコンビニも近

くにありません。現ボランティアも活動しにくいでしょう。 

・地域交流センターの活動室の予約は簡単ではありません。私共のグループは、別紙（＊）

のような努力の末、■■■という活動拠点を得ました。ところがネット予約への移行後は、

■■■に接続する活動室を予約しにくい事態に陥っています。活動の終了も考えていま

す。 

（＊東海愛知新聞と思われる黒塗り記事「視点」） 

・会館は「市役所東庁舎」に改名してください。（個人的見解）すべて黒塗り。 

⑪ 前略■■■■■■■■■■■■です。■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

■ 

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■そ

れは現在岡崎市が与えて下さっている環境が素晴らしいからと思っております。■■■■

■■■■■■他の団体が見学に来られるくらいです。その都度「この環境を与えて下さる

岡崎市さんは凄い、羨ましい」と言われます。 

 さて、この度のボランティアセンター移転の件ですが、私たちの会の登録者のほとんど

の人が反対です。そして、今の市役所周辺の空いている場所を活用すべきという意見です。

アクセスの便利な現在の場所から、アクセスの不便な所に移転する意味がわかりません。

これからもっと高齢者社会になって、ボランティアをする人もボランティアを受ける人も

高齢者が大半になる社会が目の前に来ているのに、アクセスの不便な場所に高齢者を追い

やるという理不尽な事が出来るような市って情けなくなります。想像力に欠けているよう

に思えてしかたありません。 

 ボランティアもボランティアである前に岡崎市民である事をお忘れではございません

か？公僕である市職員がアクセスの便利な場所に居座り、社会福祉の集中という大義名分

の元に、税金で改築し移転するという事が本当に社会福祉なのでしょうか？社会福祉の集

中というなら、今空室の目立つ西庁舎に全ての機能を移してはどうですか？ 

 また、もし仮に勤労文化センターに移転した場合、私たちが現在使用しているボランテ

ィアセンターのブースは確保して貰いたいです。今現在は■■■■■■■です。置いてあ

る機器は、■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■です。これらが一つでも

欠けると■■■■■■出来ません。もしこれらの場所が確保出来ず、他に場所を借りた場

合■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■、当然その際には

「岡崎市から移転を強要され、その場所では■■■■■■ので、他の場所を借りたので■

■■■■■ました」と事実を述べるつもりです。 

 また場所がかわり、アクセスが悪くなったという理由で今参加しているボランティアの

人数が減った場合は、全国から来る■■■■■■を断らなければならなくなります。その
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際にも「岡崎市から不便な所に移動させられた為、■■■■■■■■■■■■ボランティ

アが来られなくなったのでお断りします」と伝えるつもりです。 

 そういう事態を避ける為に、また今と同様な活動を妨げない為にも、ボランティアセン

ターの移転は最小限にして頂きたいと切にお願いです。 

⑫ 私共のグループにおいては、事務局が美合町に移転されてもあまり影響はありません

が、 

やはりボラ連として、又、ボランティアをやってみえる方や利用している方の困難さを考

えると移動には反対ですし、行政のこれまでの報告では納得できません。会員の方もかな

り行政には不信感をいだいている方も多いです。今後のスケジュールで意見要望が聞いて

いただける機会を具体的な日程、計画を教えていただくとよいと思います。個別の対応で

はなく、みなさんと一緒に考えていく方向へと進めて行ってほしい。 

⑬ 長い間、活動の拠点として、サークルを続けて来ましたが、福祉会館の移転になれば

サ 

ークルを続ける事は大変困難になると思われます。今まで同様に、ボランティアの皆が活

動出来るよう共に考えていただきたいと思います。 

⑭ 車の無い方や年齢も多く、移転先では定例会等の集合が更にむつかしくなり、非常に

困 

ります。もう少し交通手段の便利が良ければ納得しますが余りにも押さえつけの行政には

がっかりします。一生懸命なボランティアさん全体に対する配慮が足らないと思います。 

⑮ 4/16 日の説明会資料 1 番（又は追加資料）を聞きながら専門的用語を上手に使って

話さ 

れてもボランティアセンター等が移転しなくてはいけない必要性が全く伝わって来ませ

ん。福祉まつりも総合公園からむらさき館へ何となくかたづけ仕事にされている様な気が

します。岡崎は歴史もあり美しい街と誇りに思うのに、福祉行政からはどんどん遠ざかっ

ている様な気がして淋しくなります。 

⑯ 現在、福祉会館を利用し、■■■■■■の方たちと■■■を開いています。ボランテ

ィ 

アは自動車、町バスを利用し集まっていますが、当事者は徒歩、交通機関、親等の送迎を

利用しています。現在の場所の近くに住んでいる当事者の方たちには遠くなることへの不

安があります。 

 また、■■はなるべく個室利用が好ましいので移転準備の来年度を含め、会場の確保が

心配です。尚、当事者の人数はアンケートに入れてありません。自由参加で毎回当事者の

参加人数は変わります。 

⑰ 各グループの連絡ボックスは必ず設置する。 

  連絡用内容の印刷室を必ず設置する。 

⑱ よろしくお願いいたします。 

⑲ （連絡会議に参加するのみ）社会福祉協議会、ボランティアセンター移転計画につい

て 

■■■■■■は全員移転計画に賛成です。理由は市内、何処でも良いです。駐車場も広く

安心である。 
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 交通の便が悪いとの意見が多く有りましたが南部方面の団体はいつも国道や橋を渡っ

ていたんです。（岡崎市には市内各地に施設が有るので団体皆で考えればよい）。．．．

移転しても５～１０年後にまた移転が有るかも．．．？市内循環バスを廻して戴く手もあ

る。（循環バスが他の市に比べルート少し変では）。 

意見（要望） 

 現在、福祉会館を使われて居る団体の皆さん方は市民の財産に対して使用料を払ってい

るのでしょう…か。（判らない）。移転後は各団体から使用料を戴くべきだとおもいます。

多くのグループは自分達で工面しながら活動しているのです。（絶対払って戴くべき）。 

（どうしても、いやな団体には「NPO」等へ指導すれば如何でしょうか。 

＊先日の話を聴いて自分勝手な甘えが多すぎるね。大家さんが場所を準備して居るのに文

句無いよ。（家賃を沢山払って居れば別だが）。 

⑳ ■■■■■■は基本的に外部施設でボランティアを行うので定例会の場所とそのた

めの備品（■■■■■■）の置き場所があれば可と思います。確かに不便ですし、交通量

も多いです（新館 9:30,1:30、4:30 くらいに往復の小さいバスがあれば・・・どのくらいの

使用者があるかは不明ですが、ちょっと安心です）。 

㉑ 駐車場が必要です。 

㉒ ■■■■■■で活動しておりますので、社会福祉会館はほとんど利用しないと思いま

す。ご容赦くださいませ。 

㉓ 私達団体は団体として福祉会館を利用することは少ないですが、社協さんボランティ

アさんへの相談を■■■との流れで行っており、行政機関と離れるのは非常に辛いです。

■■■■■■■■■■■■■■■■■■ですが、連携が（行政との）うまく図れるか不安

です。（物理的に現在より離れてしまうため）私達にもそうですが、私たちボランティア

を利用してくださる高齢者の方や障がいをお持ちの方の利用や相談がしずらくなる環境

はどうなのかな？と。事前に話をしてほしかったことです。本心は今でも市役所にそのま

まあってほしいと思います。民生委員さんや総代の中にもそういった方がおられました。

○新 の方で今まで通り部屋を借りれるスペースが少ないと思えます。現状より条件が良いと

は思えないのですが……。 

㉔ いつもありがとうございます。特別な要望はありません。今後とも宜しくお願い致し

ます。 

㉕ 場所的にかなり不便になり、決定としての話し合いがとても残念に思います。今まで

の利用者との話し合いから始まると良かったと思いました。人数も多いので、アンケート

もわかりにくく、回答しずらかったです。 

㉖ 移転先はかなり不便となります。利用者の方々の意見をまず聞きとり、決定してほし

かったと思います。残念です。アンケートの内容ですが、書きづらい内容です。人数を何

人と書けないところがほとんどです。申し訳ありません。 

㉗ 勤労福祉センターはとにかくアクセスが悪い。今の福祉会館を福祉会館として充実さ

せてほしい。市役所と分離しないでほしい。 

 全て決めてから、しかもその間は全く知らせず、一方的に通告、説明しアンケートをと

るというようなことは民主主義国家の市としてやるべきことか。全く市民、障がい者、ボ

ランティア、弱者をバカにしている。市長、市議会、市は人をなめているのか。役にも立
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たない橋を作る金があったら他にやることがあるだろう。恥を知ってほしい。 

㉘ 私の団体については特にございません。 

㉙ 皆さんの意見が反映してよりよい方向に向っていっていくと“いいな”と思います。 

㉚ 移転先の設備内容が詳しく分かりませんが、駐車場対策（雨天時、バリアフリー等）、

交通手段（福祉会館から「まちバス」の運行） 

㉛ ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

■■■■■■■■■■■■■■■■■移転先に■■を設置計画に入れてください!!（■■

■■）も設置） 

㉜ 交通の便が悪い。 

㉝ 私達の団体は市内各所に出かけていくボランティアなのでボランティアセンターの

施設利用はあまりありませんが■■■■■は利用できる場所が限られています。しかし会

場費として補助（助成）が頂けるのでとても助かっています。ありがとうございます。社

協の方々に支えて頂いてボランティア活動が成り立っています。 

㉞ せっかく移転するのだから■■■■■■■■■■■■■■■■■■が出来る室屋を

確保して下さい。現在も■■■■に苦労しています。■■■■のボランティア団体は皆さ

ん同じだと思います。 

㉟ 移転計画は聞いてなく、欠席した時に決まっている様なかたちで伝わってきました。

説明不足以前の問題です。高齢者が多い中、移動がむずかしい事、役所の手続き他、一緒

に出来る事何度も足を運ぶのも大変になってきています。現状維持を望みます。 

㊱ ■■■■■■■■■の保管スペースを確保して下さい。現状では狭い。 

㊲ ・活動場所を確保しても、今までのような会の定例会の資料、レジメなどの印刷がし

づらくなり、手伝ってくれる会員が減少する。代表一人の負担が多くなることがわかって

いる。会員も減少していくだろう。・場所が不便になれば高齢者が参加できない。 

（個人意見）移転することが障がい者をフォローするボランティアの減少。ボランティア

に参加する団体の縮小、解散の危機をはらんでいます。（私も代表として困っている） 

㊳ ①貸室及び備品（パソコン、プリンター等）が同等以上の条件で利用できること。②

年齢的に今後交通弱者になる可能性が高いので、施設内及びバス停からの道程、駐車場等

の周辺を全天候に配慮し、安全かつ安心して移動できるように環境整備してください。（長

期的なビジョンを基に改修してください。）③移転先周辺の慢性的な交通渋滞を緩和する

対策を講じてください。 

㊴ ①現在の福祉会館は、市役所の横にあり、しかも「まちバス東西線」「まちバス南北

線」の発着場があり、名鉄バスも市役所口、徳王神社前のバス停が近くにあり公共交通機

関が障がい者や足の不自由な人の利用しやすい環境にある。しかし、勤労文化センターは

近くのバス停で光が丘バス停のみであり、交通量の多い道路の横断や段差のある道路を通

行しなければなりません。 

② 市の考え方に福祉総合相談体制の構築を図ると言っておられるが、現実的に現福祉会

館内に窓口が出来たとしても、組織体制を全て統一して従前の縦割り行政から脱却できれ

ば良いのですが、窓口に来られても結局、たらい回しになり回答や結論もそれぞれの部課

の上司に決裁を仰ぐことにより、現在と変わらないと考えられる。 

③ 現在の福祉会館には、すでに福祉と言えない社会文化部・環境部・教育委員会が入っ
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ており、究極には市役所の第３庁舎化しているのが現実であり、その部課を戻すなどの対

応をしてから移転を考えて頂きたい。 

④ 第６次岡崎市総合計画後期基本計画に基づき推進をされていると思うが、その中で、

「地域での福祉を支える福祉団体、ボランティア団体、学区福祉委員会などの市民活動団

体を育成・支援します。」さらに、健康、障がい者及び高齢者福祉に力を入れると明確に

されているが、それは、市役所内部のこととして進めようとしていないですか。現在の計

画は実質の福祉切りではありませんか。 

⑤ 勤労文化センターを福祉会館と名前を替えれば済むとお考えならば、私たちボランテ

ィア団体としましては、異議を唱えるしかありません。 

㊵ 会議、定例会をする会場は他の団体とかさなって会場を確保することがむずかしいと

思います。活動が少なくなってしまうことを心配しております。 

㊶ ボランティアセンターと福祉会館会議室の利用頻度は毎月一回の定例会の日だけな

ので、問１～２と問３～４が同じ答えになりました。＊カラーコピー、パソコンの利用が

もっとやりやすい環境になると助かります。よろしくお願いします。 

㊷ アンケートの回答をするに当り、アンケート内容が場所移転について合っていないと

思います。新福祉会館、ボランティアセンター（大きくは社協）をどのように市民に生か

していくかが全く机上でしか考えられていないと思います。今後の高齢化時代、又少子化

時代に予防的な考えからも（寝たきりの人を減らす、高齢者の活躍の場の提供）、弱者も

含めて全ての市民が生き生きと活躍できる町になってほしいと願っています。まして下の

ような個別に各団体の質問について対応するのは横のつながりもあるので、この書き方し

だい、型だけのアンケートに思います。ボランティア風をふかせている方々にも疑問を感

じ、社協やボラセンからも距離を置いていますが、もう少し弱者の心に寄り添い、事前の

話し合いがあるとうれしいです。建物が古くても小さくても、せめて公共交通機関の最寄

りの駅から近く、平坦な所の検討をお願いしたいと思います。以上。 

 


